

## Octogénaire happé par un train

Dans la soirée de lundi, un homme de 80 ans, de nationalité française, a été écrasé par un train, à Sarrebruck. En voulant traverser les voies de chemin de fer derrière le parking de la Brauerstrasse, l'octogénaire a été happé par un train régional et tué sur le coup. L'enquête de police a conclu à un accident. Durant deux heures le trafic a été perturbé sur la ligne de chemin de fer qui mène à Hombourg.

■ JUSTICE

saint-avold

## Moselle-Est initiative : 46 projets, 158 emplois



Moselle-est initiative dont le siège est à Sarreguemines aide les jeunes créateurs d'entreprises en leur octroyant un prêt d'honneur. En 2013, 46 porteurs de projets ont été financés, 206 000 € de prêts d'honneur engagés ce qui s'est traduit par la création ou le maintien de 158 emplois.

> En page 3

« Des grandes idées », interroge la juge ! Pour le pro-

## SACHEZ-LE

### 90 ans de l'Uniat

L'Uniat organise à l'occasion de son 90e anniversaire, une "matinée de variétés" le dimanche 6 avril, à 14 h, à la salle des fêtes de la mairie de Sarreguemines. Au programme : les orchestres Melodia et D'surburjer Harzwuet. Renseignements au 03 87 95 78 35.

### UFC Que choisir

L'UFC Que choisir de Moselle-Est, dont le siège est à Hombourg-Haut, 1A impasse de l'Ecole, cité Chapelle, tient des permanences au 17 A, rue Poincaré (à côté du musée) à Sarreguemines, les premiers et troisièmes jeudis du mois, de 17 h 30 à 19 h. La prochaine a lieu ce jeudi. Renseignements au 03 87 81 67 80.

### CFDT

L'union locale CFDT de Moselle-Est tient une permanence d'accueil des salariés et chômeurs tous les jeudis, de 17 h à 19 h, à Sarreguemines, 3 rue de la Paix.

Jean-Luc Ferstler, directeur d'Emmaüs Forbach. « Vous avez de la chance dans votre petite ville de Forbach d'avoir une communauté Emmaüs très active depuis plus de 30 ans. Elle représente parmi vous les valeurs de partage et de solidarité, » a assuré Julio de la Granja, insistant sur « l'accueil des personnes en difficulté, qui grâce à leur travail, la vie en communauté font que non seulement elles ne sont pas dans le besoin, mais peuvent en accueillir d'autres, les aidant à

réaliser leur projet personnel de vie dans le partage avec les autres. »

### Économie solidaire

Les conférenciers ont présenté les activités d'Emmaüs sur le plan local, national, européen. Une Europe en crise éco-

De gauche à droite : Marc Mordacq, administrateur du Relais, Alain Capmas et Julio de la Granja, respectivement trésorier et président d'Emmaüs Europe ; Jean-Luc Ferstler, directeur d'Emmaüs Forbach. Photo Philippe RIEDINGER

nomique, sociale et politique par un ébranlement des valeurs. « D'où l'urgence de réagir, de développer une économie solidaire. Et dans ce domaine, Emmaüs sait faire, » ont assuré les intervenants. Alain Capmas et Marc Mordacq ont longtemps parlé des immigrants, « leur venue est souvent mal perçue.

Mais l'immigration est-elle un vrai problème ? Il faudrait davantage parler d'intégration ! » Alain Capmas a affirmé « étant à Forbach, il est intéressant de comparer ce qui se passe en France et en Allemagne. En 2013, l'Allemagne a accueilli 400 000 immigrants, le total représentant 19 % de la popula-

moselle est initiative

## ÉCONOMIE

# Une rampe de lancement pour les jeunes créateurs

Moselle est initiative dont le siège est à Espace entreprise à Sarreguemines tire son bilan d'activité. En 2013, 46 porteurs de projets ont été financés, 206 000 € de prêts d'honneur engagés et 158 emplois favorisés.

qu'« il luxem-void ». ministre vant le ait eu rsonne ais pu ze taux cureur prison déten- te de ue son nfants, t d'une e et en ération, le pré- prison en tion de n sur le

A l'heure du bilan d'activité, Dominique de Guili, président de Moselle-Est initiative (MEI) est toujours fidèle à sa marque de fabrique, la satisfaction et l'optimisme. Pas du genre à créer des problèmes mais plutôt enclin à les résoudre, il se dépense sans compter à la tête de cette plateforme d'initiative locale qui vient en aide aux jeunes créateurs d'entreprises. Le président est intarissable sur le sujet. Même retraité, il fait encore preuve d'une énergie débordante dans les activités qui sont les siennes et qui ont un lien avec l'économie locale.

### 96% de pérennité

Basée à Sarreguemines, la structure dispense des conseils, accompagne les créateurs qui se trouvent parfois perdus face à la lourdeur administrative et la comptabilité. Son action la plus forte réside dans l'action du comité d'agrément. Sa mission : attribuer des prêts d'honneur, sans intérêt et sans garantie aux porteurs de projets. Allant de 5 000 à 10 000 €, ces montants entrent directement dans les fonds propres de l'entreprise. « C'est un risque qu'on prend, mais il est calculé. Ces sommes constituent un levier pour obtenir des prêts auprès des banques qui peuvent atteindre neuf à dix fois le montant accordé. Cela permet

surtout de mettre tous ces créateurs sur une rampe de lancement pour concrétiser leur projet. Moselle Est initiative leur donne un gage de crédibilité ». Ici, pas question de parler à Dominique de Guili d'un investissement à fonds perdus ou improductif sur le moyen ou long terme. Il brandit aussitôt un document attestant que le taux de pérennité sur trois ans est de 96 % !

### 46 porteurs, 158 emplois

Il cite deux autres chiffres qui parlent d'eux-mêmes : « Pour un euro de prêt d'honneur accordé, 31 € de prêt bancaire ont été mobilisés. Au final, pour un montant moyen de prêt d'honneur de 5 722 €, le montant moyen des prêts bancaires a atteint 172 396 €. C'est pas du beau boulot, ça ? », interpelle d'une voix forte et persuasive Dominique de Guili. Avant d'ajouter : « 96 % des entreprises soutenus sont encore en vie au bout de trois ans. C'est nettement au-dessus du taux national des PFIL qui est de 83 % ! On est donc parmi les meilleurs. »

En 2013, 46 porteurs de projets ont été financés, 206 000 € de prêts d'honneur ont été engagés et 6,6 M€ de prêts bancaires mobilisés ce qui s'est traduit par la création ou le maintien de 158 emplois (291 en 2011, 116 en



Jean-Michel Kremer, responsable de l'antenne Moselle-Est basée à Sarreguemines et Dominique de Guili, président de Moselle-Est initiative. Photo Thierry NICOLAS.

2012). « Ce que je retiens », affirme encore le président, c'est que 7 M€ ont été injectés dans l'économie du territoire de Moselle-Est. D'autant plus intéressant lorsqu'on prend connaissance d'autres chiffres clés : parmi les 46 entrepreneurs financés, 65 % étaient des demandeurs d'emploi ou sans activité dont 30 % qui étaient au chômage depuis plus

d'un an. 42 parrainages sont encore en cours actuellement. « La moyenne d'âge des porteurs de projets a entre 25 et 30 ans » indique le président. « Les secteurs d'activité dans lesquels ils se lancent sont le commerce (37 %), les services particuliers (24 %), la construction (11 %), l'industrie (9 %). » Dominique de Guili salue au passage les aides financières

émanant de la caisse des dépôts et des consignations, des collectivités locales, du conseil régional et général, des banques et de la chambre de commerce et d'industrie mais aussi l'investissement de Jean-Michel Kremer, directeur de la plateforme d'initiative locale.

Fabien SIEGWART.